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房企首季销售平平 万科碧桂园领跑

证券时报记者 冯尧

近日， 多家上市房企首季度销

售业绩出炉， 从目前公布的数据来

看，房企一季度业绩表现平平，普遍

完成全年销售目标两成左右。 而龙

头房企万科和去年销售“黑马”碧桂

园分别完成了

542

亿元和

318

亿元

销售额，领跑上市房企。

数据显示，截至目前，碧桂园已

经完成全年目标近

1/4

， 万科也完

成了此前机构测算的

2000

亿元销

售目标的

26.4%

。此外，包括融创中

国、 富力地产在内的多家房企首季

度完成销售目标的两成左右。

“万科和碧桂园这两家去年销

售业绩飙升的公司， 今年第一季度

的部分销售额是上一年已认购未签

约的金额， 所以这部分数字垫高了

其销售额。”一位不愿具名的上市房

企高层人士称。

普遍完成目标两成左右

数据显示，万科

3

月实现销售

面积

121.1

万平方米， 较

2

月的

99.3

万平方米增加

21.8

万平方米；

3

月销售金额为

144.3

亿元，较

2

月

的

121.5

亿元增

22.8

亿元。至此，万

科第一季度累计实现销售面积

415

万平方米，同比增长

11.7%

；销售金

额

542.3

亿元，同比增长

24.2%

。

据了解， 万科历来将销售目

标定位为“随行就市”。 若以机构

此前测算的其今年销售额超过

2000

亿元来看， 万科一季度销售

已完成全年目标的

26.4%

。值得注

意的是， 根据万科首季度销售数

据测算， 其销售均价达到

1.31

万

元

/

平方米，相比

2013

年第一季度

销售均价

1.17

万元

/

平方米，有较

大幅度增长。

紧随万科身后的是去年销售业

绩暴增的碧桂园。 这匹“黑马”第一

季度共 实 现 合 同 销 售 金 额 约

318.4

亿元；合同销售建筑面积约

488

万平方米。 此前，碧桂园总裁

莫斌在业绩会上透露， 今年将订

立

1280

亿元的目标。 据此计算，

今年第一季度， 碧桂园完成全年

销售目标的

24.88%

。

上述两家房企在销售业绩上已

经形成了领跑之势，而其他上市房企

第一季度销售情况就并不那么乐观。

数据显示， 富力地产首季销售

金额约

66.28

亿元， 总销售面积约

54.45

万平方米。根据富力地产早前

制定的

320

亿元销售目标， 首季度

富力地产仅完成这一数字的

20%

。

不过， 富力地产董事长李思廉曾保

守地表示， 希望上半年的销售完成

全年目标的

40%

，大概是

120

亿左

右。如果从目前的走势来看，这一数

字不难达到。

除此之外， 融创中国和龙湖地

产首季度也分别完成

136.9

亿元和

65.3

亿元销售金额。其中，融创完成

了全年

650

亿元销售目标的

21%

，

而龙湖仅完成全年目标的

11.4%

。

去年销售结转增色

在业内人士看来， 万科和碧桂

园首季度销售业绩“靓丽”并不那么

真实。 “结果实际并不准确，这两家

公司去年最后一季度销售占全年总

额较大， 其中实际包括了已认购未

签约的销售。”上述上市房企高层人

士坦言。

事实上，万科董秘谭华杰在万科

1

月销售业绩出炉时就曾表示， 万科去

年有相当部分已认购未签约资源，将

体现在今年的签约数据中，因此今年

1

月份的签约金额同比将有较为明显的

上升。

不过，在上述房企人士看来，首季

度销售业绩不高并不奇怪， 这是房企

对于推盘速度的控制。 “淡季时少推，而

重点盘、优质盘放在旺季推出。 ”该人士

称。 事实上，不少房企今年集中推盘时

期为第二季度以后。 谭华杰也曾透露，

对于今年的推盘节奏，万科销售重点将

在第三季度。

事实上， 早前曾有机构研报分析，

万科在

2013

年新开工面积为

1950

万

平方米， 由此预期可推动

2014

年新推

盘面积上升至

2000

万平方米， 加上

2013

年末可售住宅存量面积约

750

万

平米， 预计

2014

年万科可售资源总量

将接近

2750

万平方米， 对应金额约

3050

亿元，进而预计签约销售额或将达

到

2000

亿元。

首季度保守的房企还包括龙湖地

产。而据了解，龙湖一季度也仅有上海

龙湖·蔚澜香醍一个全新项目入市，而

到了二季度，龙湖将在重庆、宁波及无

锡推出三个全新项目。

基药制度遭遇地方利益挑战

证券时报记者 李雪峰

针对近期多个渠道曝出广东基

药目录增补

、

基药招标存在大跃进

及贪腐问题

，

广东卫计委日前发布

声明

，

称广东基药目录增补工作合

法合规

，

一旦发现违规行为将严肃

查处

。

至此

，

地方版基药目录所折射

的问题开始浮出水面

。

作为药品消费大省

，

广东历年

的药品招标均备受瞩目

，

各大药企

都觊觎广东庞大市场

，

争相竞逐广

东药品招标

。

2009

年之前

，

国内药

品招标工作相对较为混乱

，

因为彼

时尚未建立起大规模的基药制度

，

各省区药品采购平台原则上根据过

往药品消费数据及具体需要在全国

范围内招标

。

当时在药品招标过程中产生的

地方保护主义

、

以药补医等问题层出

不穷

，

药品招标模式备受诟病

。

在这

种背景下

，

发改委及原卫生部等部门

于

2009

年联合发文

，

共同建立基药

制度

，

编排基药目录

，

这便是

2009

版

国家基药目录

（

旧版基药目录

）。

按照

设想

，

各地须在该目录基础上适当增

补

，

以建立地方版基药目录

。

孰料上述基药目录刚一出台

，

即遭质疑

，

反对的声音认为该目录

仅涵盖

307

种基药

，

远未覆盖市场

上的主流药品

，

与各地实际需求不

合

。

结果各省区在增补过程中表现

得较为激进

，

以至于地方版基药数

量数倍于国家基药目录所规定的药

品数量

，

客观上为大量药企公关工

作预留了相当大的空间

。

业界意识

到

，

基药制度实际上与地方利益形

成了某种形式的冲突

。

去年

3

月份

，

新版国家基药目

录正式出台

，

基药数量一举增至

520

种

，

较旧版基药增加

69.38%

。

与此同时

，

国家卫计委及国家食药

总局还首次提出了

“

回头看

”

的策

略

，

建议各地审慎增补基药

，

即增补

数量不宜过多

。

新版基药目录出台后不久

，

广

东

、

青海两地率先行动

，

青海共增补

200

类药品

，

其中藏药数量约为三成

。

广东则增补

278

类药品

，

独家品种超

过

100

个

，

实际可用基药数量则接近

1000

种

，

约为国家基药数量的两倍

。

原则上

，

国家基药目录中的药

品不会出现独家品种

，

否则会造成

政策保护的嫌疑

，

每一种基药均有

多家药企可生产

，

彼此之间存在竞

争

。

依据该原则

，

地方版基药目录中

也应尽量减少独家品种

，

但是目前

几乎所有省区的基药目录中都有为

数不少的地方独家品种

。

去年以来

，

屡有上市药企披露其独家品种入选

某省区基药目录

，

并预计会对公司

业绩产生积极影响

。

但尴尬的是

，

国家卫计委层面

从未以行政命令的形式直接规定地

方基药数量及增补细节

，

从而造成种

种乱象

。

但如果卫计委直接规定数量

并亲自干预基药招标

，

又会被扣上过

度行政干预的帽子

，

毕竟各省区药品

消费情况差别极大

。

而当前新的问题是

，

广东卫计委出

面称广东基药招标合法合规

，

是否能打

消公众疑虑

？

此外

，

各地基药增补及基

药招标大同小异

，

广东基药招标传出的

不良情形在其他省区是否普遍存在

？

不可否认

，

基药制度已经面临严重

挑战

，

至少部分被媒体点名的上市药企

近日股价已经出现了深度下挫

。

也许没

有任何一种制度可以全面解决药品招

标中出现的问题

，

但目前的基药制度确

实亟待进一步完善

。

记者观察

Observation

宝利沥青3.25亿收购一烟气治理公司

证券时报记者 袁源

为进一步实施长期发展战略，

推进产业结构优化调整， 宝利沥青

（

300135

）今日公告，拟以

3.25

亿元

的价格，收购一同环保

100%

股权。

公司股票今日复牌。

根据预案， 宝利沥青拟向赵海

浩、 刘玲夫妇以现金方式支付

1.05

亿元；同时，按

7.43

元

/

股的价格，以

向赵海浩、 刘玲夫妇发行股份方式

支付

2.2

亿元。 同时，公司拟定增不

超过

1569.51

万股， 募集配套资金

1.05

亿元， 用于支付交易对价的现

金部分。

公告显示， 一同环保成立于

2010

年，属于节能环保行业，主要

从事钢铁、 电力等行业的大气污

染治理（烟气除尘、脱硫、脱销）、

高频高压电源等节能减排领域的

技术研发、 工程总承包以及运营

业务。

据了解， 成立至今已承接了三

十余项脱硫脱硝工程设计、承包、运

营及电除尘提效改造项目， 为兴澄

特钢、重庆钢铁、九江萍钢、南京钢

铁等企业提供产品与服务。

资料显示， 一同环保工程类项

目的毛利率在

25%~30%

左右，运营

和

EMC

项目的毛利率稍高，在

30%

以上，

2012

年度、

2013

年度分

别实现营收约

6500

万元和

1.82

亿

元， 实现净利润

-1352.27

万元和

2299.04

万元。

宝利沥青表示， 一同环保在成

立初期，市场影响力、承包施工经验

不足，订单承接量有限，因此

2012

年收入相对较低。

据了解，

2012

年

10

月，一同环

保被评为高新技术企业， 其拥有的

静电除尘用高频高压电源产品和一

体化去除烟气中多种污染物的成套

装置被认定为高新技术产品。 订单

承接量随之大增，其中

2012

年签署

了

8

份重大合同，

2013

年签署了

15

份重大合同。

公告称，近年来，一同环保形成

了自身独有的

YTW

湿法一体化烟

气治理技术，同时，以高频电源研发

生产为突破点，配合多种提效技术，

高调进入电除尘改造市场。此外，一

同环保的试水脱硝项目， 实现烟气

治理领域的全覆盖。

宝利沥青称，

2014

年， 根据一

同环保在手订单以及处于接洽阶

段、 极有可能签署的订单合同量来

看， 一同环保预计将实现销售收入

约

3.2

亿元。 交易对方承诺一同环

保

2014

年

~2016

年三个会计年度

经审计的净利润不低于评估报告中

对应期间的预测利润， 且分别不低

于

3000

万元、

3500

万元、

4000

万

元。若实际利润低于承诺，对方将进

行相应补偿。

智飞生物新疫苗获批 年盈利可达11亿

证券时报记者 张伟建

4

月

4

日下午 ， 智飞生物

（

300122

）自主研发的

AC-Hib

三联

疫苗在国家药监局（

CFDA

）网站上

的注册进度由“待审批”悄然变更为

“审批完毕

-

待制证”， 这意味着

AC-Hib

三联疫苗通过了

CFDA

注

册申请。

据了解，智飞生物这一生物制

剂是国内外的唯一产品，它将

AC

流脑结合疫苗和

Hib

疫苗这两种

预防不同传染病的疫苗功能 “二

合一”。其意义在于，减少注射针次

从而减少婴儿接种痛苦和接种风

险，同时填补了疫苗产业的一项空

白。 因此，市场前景广阔，盈利潜

力巨大。

资料显示，

AC-Hib

三联疫苗

是

AC

群脑膜炎球菌（结合）

b

型流

感嗜血杆菌 （结合） 联合疫苗的简

称， 用于预防

A

群、

C

群流脑细菌

以及

b

型流感嗜血杆菌引起的脑膜

炎、肺炎、败血症等感染性疾病。

据智飞生物

2011

年

3

月公告

的产品可行性分析报告， 该疫苗设

计产能

3000

万支，达产后年销售收

入可达

18.2

亿元，年盈利可达到

11

亿元。而智飞生物

2011

年

~2013

年

净利润分别为

1.96

亿元、

2.18

亿元

和

1.34

亿元。 这也就意味着，

AC-

Hib

疫苗预计年盈利超过近

3

年公

司年均净利润

4

倍。

如果

3

年前的产品可行性报告

预测成真， 这一创新疫苗产品将成

为引爆业绩剧增的“重磅炸弹”。 而

从销售、价格等方面估计，上述盈利

预测并非毫无根据。

据公司先前的报告， 这一盈利

预期基于

AC-Hib

疫苗未来

1000

万支的年销售量和每支

180

元的销

售价格。

销售方面，

AC-Hib

三联疫苗

的适用对象为

2

月龄及以上儿童，

完整的免疫程序需要接种

4

针，

1000

万支对应的接种人数为

250

万人。 这一测算接种人数占我国目

前每年

1600

万新生婴儿总额的

15.6%

。对比目前智飞生物在

AC

结

合疫苗和

Hib

两个分产品的较高市

场占有率，

15.6%

的接种率是一个

较保守的预测。 随着我国计划生育

政策的调整， 预计未来我国每年新生

婴儿数将从目前的

1600

万提高到

1800

万。

在价格方面，

180

元是三年前每支

的预计售价。 同时，作为二类疫苗，产

品的最终售价由市场决定。 考虑到过

去三年通货膨胀因素和疫苗的上市期

距今尚有

9

个月时间，

AC-Hib

疫苗届

时的最终市场售价比预测应该有一定

提升空间。

另一个不可忽视的因素，是三联疫

苗可能引发的

AC

流脑结合疫苗和

Hib

疫苗市场占有率的重新洗牌。

双塔食品定增募资12.8亿

投向蛋白深加工等项目

双塔食品（

002481

）今日公布非公开增发预

案，拟向不超过

10

名的特定投资者非公开发行

股票数量不超过

1.03

亿股， 发行价格为

12.51

元

/

股，募集资金总额不超过

12.8

亿元，扣除发

行费用后将全部投入高品质功能性蛋白深加工

项目、 年处理

6

万吨豌豆综合利用项目和物流

配送中心建设项目。

据了解， 高品质功能性蛋白深加工项目拟

使用募集资金约

5.4

亿元、 年处理

6

万吨豌豆

综合利用项目投入约

6.2

亿元和物流配送中心

建设项目投入约

1.2

亿元。

公告称， 上述高品质功能性蛋白深加工项

目建成投产后， 将形成年产高品质功能性豌豆

蛋白粉（纯度

85%

以上的豌豆蛋白）

0.68

万吨、

豌豆淀粉等副产品

2.95

万吨的生产规模。 年处

理

6

万吨豌豆综合利用项目建成投产后， 将形

成年产豌豆蛋白（纯度

80%

左右）

8460

吨、纯豆

粉丝

2.4

万吨、次级淀粉

4200

吨、豌豆纤维粉

8400

吨的生产规模，另外配套的沼气工程年产

生沼气

1200

万立方米。

双塔食品表示， 此次非公开发行股票的募

集资金投资项目实施后， 公司将在进一步做大

做强“龙口粉丝”的基础上，大幅增加豌豆蛋白

的生产能力，提升粉丝及蛋白业务的利润空间，

实现杂粮的高效增值转化， 增强物流配送及仓

储能力。

（仁际宇）

力帆股份斥资22亿

建新能源电动车项目

力帆股份（

601777

）日前公告，公司拟在

河南省济源市高新区投资建设力帆新能源电

动车项目，总投资额约

22

亿元。 该电动车项

目完成达产总产值， 预计一期

5

亿元； 二期

50

亿元。

力帆股份认为， 河南省济源市具有优良的

投资环境和较好的机械加工基础， 公司具备乘

用车和电动汽车生产资质， 为此控股股东力帆

控股拟通过公司在济源市高新区投资力帆电动

车项目， 并以该项目带动整个上下游产业链的

发展。

4

月

1

日，经双方友好协商，力帆控股与

河南省济源市政府签署 《力帆电动车项目投资

合作框架协议书》。

公告称，济源市政府在保证公司生产的

产品在济源市能够正常生产、销售及上路行

驶的同时，负责向河南省政府申报并取得力

帆新能源电动车在河南省内销售和上路行

驶等资质的批文及支持性文件，此条款为公

司在济源投资设立新能源电动车项目的先

决条件。

（王瑾）

昌源水务

终止借壳香梨股份

香梨股份（

600506

）日前宣布，间接控股股

东昌源水务终止借壳香梨股份。

香梨股份称，

2014

年

3

月，新疆昌源水务

集团有限公司接到控股股东中国水务通知，

中国水务及其股东单位发生重大人事调整，

所有重大事项决策周期无法确定。 由于调整

后的方案必须经中国水务董事会、 股东会决

策并逐级上报至国务院国资委预审核， 而中

国水务重大事项决策周期无法确定， 昌源水

务预计难以在相关法律法规规定的时间内获

得调整方案的审批意见。 昌源水务在与中国

水务沟通后， 建议香梨股份终止本次重大资

产重组。

根据香梨股份

2013

年

7

月

23

日发布的借

壳预案， 以种植经营林果为主业的香梨股份计

划发行股份吸收合并间接控股股东昌源水务。

该重组若完成， 上市公司将在既有的农

业、林业、果业的种植，农副产品的加工和销

售业务的基础上，拓展至城市及工业供水业

务， 而昌源水务近

28

亿元资产将实现整体

上市。

公告称，

4

月

4

日， 公司召开董事会会议，

审议通过 《关于终止本次发行股份购买资产及

吸收合并新疆昌源水务集团有限公司并募集配

套资金暨关联交易事项的议案》，经各方协商并

达成一致，公司与昌源水务全体股东签署了《关

于重大资产重组终止协议》；与中国水务等八家

募集配套资金认购方签署了 《关于终止股票认

购协议》。

公司表示，此次重大资产重组终止后，公司

除承担部分中介费用外，未产生其他损失。重组

终止后， 公司作为以生产经营新疆特色果

品———库尔勒香梨为主的上市公司， 将会继续

加强企业品牌建设，适应市场需求变化，以干鲜

果品购销业务为基础，开展多种经营，盘活存量

资产，促进公司多元化发展。

（王瑾）

金河生物净利9043万

拟10送10派2.5元

金河生物 （

002688

） 今日公

告，报告期内实现营业收入

7.41

亿

元，同比减少

3.81%

；净利润

9043

万元，同比增长

0.96%

。基本每股收

益

0.83

元， 公司拟向全体股东每

10

股送

10

股并派现

2.5

元。

金河生物称， 期内金霉素市

场需求总体稳定， 外销市场中美

国市场需求增势强劲， 内销市场

由于下游饲料行业和养殖业低

迷，内销有所下降，主要原材料玉

米和燃料（煤）等价格降幅明显，

生产工艺的创新和技术改造降低

了原材料的单耗水平， 兽用药物

添加剂的毛利率水平较上年有所

提高。 （高璐）
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